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OPINIÃOSegunda-feira, 17 de janeiro de 2022

A IMPORTÂNCIA DE 
VACINAR AS CRIANÇAS

Há quase um ano, tinha início a vacinação 
contra a Covid-19. Profissionais de saúde, que 
estavam na linha frente de combate, foram os 
primeiros vacinados, seguidos de outras catego-
rias, pessoas com comorbidades e faixas etárias 
descritas nos protocolos sanitários. Na época, as 
vacinas eram contadas, a produção era reduzida e 
não dava para todo mundo. Além disso, o Minis-
tério da Saúde travava uma guerra com a ANVI-
SA para evitar que a vacina criada pelo Governo 
do Estado de São Paulo e o Instituto Butantan 
(Coronavac) avançasse antes daquelas compradas 
pelo Governo Federal. Perdemos tempo demais. 
Perdemos vidas demais, para somente depois co-
meçar a vacinação.

No meio do caminho, além da guerra política, 
a população brasileira enfrentou a guerra da con-
trainformação, uma artilharia pesada liderada por 
negacionistas que condenavam a vacina inven-
tando todo tipo de fake news para amedrontar 
parte das pessoas e fazê-las desistir de vacinar-se. 
Foi uma batalha difícil, vencida pelo bem, mas até 
hoje não finalizada, embora pelo menos a maioria 
da população tenha compreendido a importância 
da vacina. Ainda há alguns bolsões remanescen-
tes que insistem em defender a não vacinação, 
mesmo com a ciência, a história e os números 
atuais comprovando o contrário.

Em 2022, para a felicidade do país, o está-
gio da vacinação é outro, mas a preocupação 
com a desinformação permanece. Por um lado, 
comemoramos mais de 70% da população bra-
sileira vacinada. Mas devemos ligar as antenas 
novamente para combater a ignorância. Após 
passar pela Europa, África e América do Nor-

te, a variante Ômicron desembarcou com for-
ça no Brasil em meio às aglomerações do final 
e início de ano. O resultado é uma enxurrada 
de pacientes com sintomas gripais. Felizmente, 
em condições menos graves graças ao avanço 
da vacinação. Os casos de covid avançaram 
novamente, com a mesma força do momento 
mais grave que enfrentamos. Porém, o número 
de óbitos e internações nos leitos não aumen-
tou, o que aponta a eficácia da vacinação.

Agora entramos numa nova fase, igualmente 
importante, que é a imunização das crianças. É 
um grupo que tem sofrido menos com a Covid, 
mas que precisa ser protegido. Nesta semana, 
demos início a vacinação de quem tem de 5 a 11 
anos. Infelizmente, ainda há resistência e des-
confiança em parte das famílias – influenciadas 
por notícias falsas e opiniões distorcidas. Não 
podemos retroceder. A imunização das crianças 
é fundamental, reduz as chances das infecções 
se tornarem casos graves, que exigem interna-
ções ou que acabam em morte. A vacina em 
crianças também colabora de maneira indireta, 
reduzindo a transmissão, especialmente de um 
vírus que se demonstrou capaz de mutações 
significativas.

A vacinação infantil contra a Covid-19 tem o 
aval das principais agências reguladoras do mun-
do, que apontaram efeitos adversos raríssimos 
após estudos clínicos. Os benefícios da vacina são 
enormemente maiores do que ignorá-la. É bom 
para as crianças e para a comunidade. Temos o 
dever de defender a ciência, preservar a saúde da 
população e proteger nossas futuras gerações. E 
isso passa pela vacinação das crianças.

EDITORIAL

EMPRESAS QUEREM DIÁLOGO 
COM PREFEITO DE NATAL

MADE IN RN
Jean Valério

Até bem pouco tempo, o prefeito de Natal, Álvaro 
Dias (PSDB), sustentava a imagem de gestor públi-
co apoiador da economia, das empresas e dos em-
preendedores locais. Tal condição foi construída ao 
longo de esforço de uma comunicação bem feita e 
de atitudes certeiras que o prefeito adotou, durante 
a fase mais aguda da pandemia, quando alguns em-
presários enxergavam em Álvaro o homem público 
sensato e sensível às causas econômicas.

Porém, tal reputação pode ser comprometida 
após decisões recentes ainda não bem compreen-
didas por alguns setores. Um deles é o de eventos, 
que sofreu prejuízos incalculáveis e tenta a duras 
penas se reerguer. Promotores de eventos e pro-
prietários de empresas do setor estão inconforma-
dos com recentes posicionamentos da Prefeitura 
de Natal optando por cancelar eventos, sem ao me-
nos terem tido a oportunidade de dialogar e refor-
çar os avanços nos protocolos e cuidados sanitários 
dos eventos atuais.

Outro segmento que está bem decepcionado 
com a falta de diálogo com o gestor municipal é 
das empresas de transporte urbano. Isso porque 
o prefeito de Natal ainda não sinalizou com a pos-
sibilidade de renovação da isenção do ISS ou até 
mesmo da possibilidade de um reajuste tarifário. 
O ideal era que o prefeito agisse rápido, ao menos 
renovando a isenção tributária, evitando de uma 
vez só a greve dos motoristas e o aumento da tarifa. 
Esta é uma decisão que beneficia todas as pontas: 
população (que teria tarifa congelada), motoristas 
de ônibus (que teriam reajustes salariais) e empre-
sas (pequeno alívio no caixa).

Caso a renovação do ISS não seja concedida, 
uma situação de caos nos espera. Isso porque a ta-
rifa (que há três anos não é reajustada) seria onera-
da e o setor também perderia o benefício da isen-
ção do óleo diesel conquistado junto ao Governo 
do Estado. O prefeito Álvaro Dias poderia observar 
o exemplo exitoso de Maceió, onde a Prefeitura jun-
tou todos os atores para uma negociação, investiu, 
subsidiou uma parte e conseguiu até baixar a tarifa, 
beneficiando a população, os trabalhadores, as em-
presas e a economia como um todo. Com diálogo e 
boa vontade, esta situação de caos poderá ser evi-
tada. É isso que todos esperam.

SUPERÁVIT NO RN
As negociações do Rio Grande do Norte no mercado 
internacional atingiram em 2021 um volume de US$ 
847,8 milhões na corrente de comércio, que é o so-
matório das exportações e importações, e a balança 
comercial potiguar encerrou o ano com um superávit 
de US$ 180,3 milhões. Esse resultado foi 12,5% maior 
que o saldo da balança em 2020, quando o RN regis-
trou superávit de US$160,3 milhões. O bom desem-
penho do comércio exterior de um ano para o outro 
é resultado de altas nas importações, que cresceram 
mais de 85%, e nas exportações, cujo volume de en-
vios ao mercado externo ultrapassou a marca de US$ 
514,1 milhões, o maior verificado desde 2017. Os dados 
são do Boletim da Balança Comercial do RN, um in-
formativo elaborado pelo Sebrae no RN.

TERMINAL PESQUEIRO
A Secretaria de Aquicultura e Pesca do Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa) publi-
cou o edital de licitação do projeto de concessão dos 
Terminais Pesqueiros Públicos (TPPs), entre eles o de 
Natal (RN), além de Aracaju (SE), Manaus (AM), Belém 
(PA), Vitória (ES), Santos (SP) e Cananéia (SP). O leilão 
público está agendada para o dia 7 de março. Os edi-
tais estão disponíveis no site oficia do MAPA.  
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O prefeito de São Gonçalo 
do Amarante, Paulo Emídio de 
Medeiros, receberá o ministro do 
Desenvolvimento Regional, Ro-
gério Marinho, na próxima quar-
ta-feira, 19, para o anúncio da 
liberação de R$ 40 milhões para 
o município construir uma nova 
ponte com acesso a Natal. O ato 
acontecerá na comunidade Urua-
çu, onde está localizado o Monu-
mento aos Santos Mártires.

A ‘Ponte dos Mártires’, como 
vem sendo chamada, fará a liga-
ção do monumento - que tem 
acesso ao Aeroporto Internacio-
nal Governador Aluizio Alves – 
com o KM 6 e o bairro das Quin-
tas, nas proximidades da avenida 
Capitão Mor-Gouveia, em Natal. 
Com extensão de 400 metros e 
10 metros de largura, a obra será 

‘Ponte dos Mártires’ promete agilizar 
trajeto entre Natal e o Aeroporto 
Internacional Aluízio Alves 
PREFEITURA DE SÃO GONÇALO DO AMARANTE RECEBERÁ R$ 40 MILHÕES PARA OBRA. A LIBERAÇÃO DE RECURSOS, JÁ 
EMPENHADOS, SERÁ ANUNCIADA NA QUARTA-FEIRA (19). CONTRATO DE REPASSE JÁ FOI ASSINADO COM A CAIXA ECONÔMICA

Pablo Valadares/Câmara dos Deputados

Nova ponte terá acesso nas proximiidades da av. Mor Gouveia

VISTA ÁEREA DO ACESSO 
AO MÁRTIRES SAIDA NA ROTATÓRIA 1
DO CORREDOR NORTE/SUL 
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A conversa ‘olho no olho’ entre Guilherme Boulos e 
Jean Paul Prates, aqui em Natal, quando PSOL e PT 
discutiram possível aliança para as eleições deste ano

GIRO PELO 
TWITER 

DANIELA FREIRE

> ...do jornalista Reinaldo 
Azevedo: “Moro diz coisas 
asquerosas à Veja. Há até o 
incentivo à perseguição fas-
cistoide a juízes. Ainda volto 
ao tema. Não entendi o títu-
lo da capa: ‘Da defesa para 
o ataque’. Ora, ele sempre 
esteve no ataque. Quanto às 
suas prisões arbitrárias, ile-
gais, custaram às empresas e 
ao país?”;
...do deputado Francisco do 
PT: “O Governo da Profes-
sora Fátima Bezerra entra 
no 4º ano podendo afirmar 
que retirou o Estado do RN 
da falência, ampliou a ação 
em todas as áreas dos servi-
ços essenciais, trouxe a dig-
nidade para o funcionalismo 
e colocou o sonho de dias 
melhores na vida do povo 
potiguar”;
...do epidemiologista Pedro 
Curi Hallal: “O mundo re-
gistrou 3,6 milhões de casos 
de Covid-19 ontem. O tsu-
nami ômicron tá passando o 
rodo... ... ‘exceto’ no Brasil, 
que não testa o suficiente e 
o sistema de dados enfrenta 
um apagão há um mês...”. 

SECRETÁRIOS 
NA LISTA
As listas dos pré-candidatos do 
PT a deputado federal e esta-
dual já estão prontas. E nelas 
não faltam nomes de membros 
da equipe do alto escalão do 
Governo Fátima Bezerra. Des-
taque para Pedro Lopes, con-
trolador-Geral do Estado, que 
está posto como pré-candidato 
a deputado estadual. Petrônio 
Spinelli, ex-secretário Adjunto 
da Saúde do RN, também está 
na lista dos estaduais. Já no 
time dos pré-candidatos a de-
putado federal que fazem parte 
da equipe do Executivo, estão 
Fernando Mineiro, secretário 

de Gestão e Projetos, Kadu 
Xavier, secretário de Tributa-
ção, e a assessora pessoal da 
governadora Fátima Bezerra, 
Samanda Alves. 

POSICIONADO
E o ano eleitoral começou com 
muitos movimentos políticos 
no RN. Que o diga o ex-sena-
dor Garibaldi Alves. Depois de 
dizer publicamente que está 
rompido política e pessoal-
mente com Henrique - tiran-
do o ‘peso’ do primo do MDB 
para compor com a chapa go-
vernista - ele jogou as cartas na 
mesa ao confirmar a pré-can-
didatura a deputado federal, 

deixando nas entrelinhas o reca-
do de que está apostando todas 
as fichas em Walter Alves como 
vice de Fátima Bezerra.

SINAIS
A ação de Garibaldi dá sinais de 
que as negociações com Fátima 
estão avançadas. E há outro in-
dício disso, partindo do senador 
Jean Paul Prates, que dia desses 
almoçou com a dupla Garibaldi/
Walter e fez questão de divulgar: a 
postura do petista mudou e agora 
ele endurece as falas contra pos-
síveis adversários na disputa pelo 
Senado. Afinal de contas, Jean 
pode muito bem ser candidato a 
senador na chapa com Walter vice 
e Garibaldi deputado federal... 

PAUTA: ELEIÇÕES
Aliás, o senador Jean Paul Prates 
já está virando um grande an-
fitrião de políticos e potenciais 
aliados. Na última semana, ele fez 
questão de receber o pré-candi-
dato a governador de São Paulo 
pelo PSOL, Guilherme Boulos, 
para um café da manhã recheado 
de quadros importantes do PT, 
PSOL e PCdoB do RN, como a 
deputada federal Natália Bonavi-
des. “Se discutiu as opções para a 
campanha presidencial de 2022. 
Mas foi muito rápido, nada for-
mal, apenas um encontro de cor-

tesia”, contou à coluna o vereador 
Robério Paulino.
 
ALIANÇA À VISTA
À Revista Fórum, a assessoria do 
senador Jean Paul Prates confir-
mou que o líder da Minoria no 
Senado e o líder do MTST abor-
daram “um eventual apoio do 
PSOL ao PT” em níveis local e 
nacional. “Estamos num momen-
to de muita conversa para am-
pliar as trincheiras de luta”, disse 
à revista o parlamentar do RN. E 
Boulos confirmou: “Tivemos um 
encontro muito produtivo com 
companheiros da esquerda po-
tiguar na casa do Senador Jean 
Paul, onde discutimos o cenário 
político para 2022”.

PROJETO NACIONAL
Em Natal, o governadorável pau-
lista também conheceu o projeto 
do vereador Robério Paulino de 
plantio de 50 mil árvores na capi-
tal potiguar e 3 milhões no Sertão. 
E ele gostou tanto que sugeriu na-
cionalizar a ideia. “Ele ficou mui-
to bem impressionado com nosso 
projeto e quer fazer aqui em Na-
tal, em abril, um grande encon-
tro nacional, com personalidades 
nacionais e internacionais, para 
elaborar projeto nacional sobre a 
questão climática. Vamos organi-
zar”, disse Robério.

construída no local mais estreito 
de travessia sobre o rio Jundiaí, 
afluente do rio Potengi.   

Com o novo equipamento, a 
prefeitura de SGA estima que o tra-
jeto de Natal até o aeroporto, que 
atualmente é feito pelas pontes de 
Igapó e Newton Navarro, seja mais 
curto e mais rápido. A expectativa é 
que o acesso ao local seja otimiza-
do e os usuários ganhem tempo no 
transporte até o local. 

O projeto ainda inclui 2,50 me-
tros em passeio intertravado em 
ambos os lados da ponte, ilumina-
ção em led em toda a extensão e 
sete metros de pista de rolamento 
com duas faixas de circulação.    

A Ponte dos Mártires é uma 
conquista da atual gestão do 
município de São Gonçalo do 
Amarante, que pretende ainda 
transformar o monumento dos 
mártires em um centro de visita-
ção de religiosos vindos de várias 
partes do país. 

“Trabalhamos nesta possibi-

lidade por muito tempo, pedindo 
estudos, projetos e, agora, via-
bilizando os recursos para uma 
obra de excelente custo-benefí-
cio, e que vai transformar o nos-
so monumento em um centro de 
visitação católica favorecendo o 
turismo religioso pela facilidade 
de acesso. Tanto de Natal quanto 
turistas de fora que também esta-
mos criando uma nova rota, mais 
curta e mais rápida ao Aeropor-
to Internacional passando pelos 

Mártires”, destacou Paulinho.
O secretário municipal de 

Desenvolvimento Econômico e 
Turismo, Vagner Araujo, também 
enfatizou a importância da tercei-
ra ponte ligando Natal ao aero-
porto. “Essa obra vai dar maior 
atratividade ao aeroporto justo no 
momento em que ele está sendo 
relicitado para uma nova empresa 
com aumento de voos e implan-
tação do polo empresarial no seu 
entorno. E o acesso ao nosso mo-

numento será outro depois desta 
obra”, disse.    

Os recursos para a construção 
da nova ponte foram alocados 
no Orçamento Geral da União 
através de emenda do relator pro-
posta pelo deputado João Maia 
e solicitada pelo prefeito Paulo 
Emídio junto ao ministro Rogé-
rio Marinho. Os recursos já estão 
empenhados e o contrato de re-
passe já foi assinado com a Caixa 
Econômica Federal. 

O Monumento aos Mártires 
em São Gonçalo do Amarante 
foi construído em homenagem 
aos Santos Mártires de Cunhaú e 
Uruaçú, religiosos católicos mar-
tirizados, em 1645, por holande-
ses e índios aliados.

O monumento chegou a re-
ceber 100 mil peregrinos em dias 
festivos como 3 de outubro, feria-
do estadual, quando se comemora 
a memória dos mártires.

Monumento 
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Com a suspensão das festivi-
dades do carnaval em Natal, por 
causa dos índices crescentes dos 
atuais quadros virais relacionados 
à Covid-19 e à gripe Influeza, a 
economia natalense pode deixar 
de movimentar R$ 111 milhões 
advindos dos gastos dos foliões. 
De acordo com a Federação do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo do Estado do RN (Fe-
comércio), este foi o valor movi-
mentado em 2020, último ano em 
que foram realizados os festejos 
carnavalescos no município. 

A festa foi suspensa na última 
quarta-feira (12) pelo prefeito Ál-
varo Dias, levando em considera-
ção os índices de 600 atendimen-
tos por dia nos dois Centros de 
Enfrentamento criados pela ges-
tão para conter casos da síndrome 
viral e do coronavírus com a va-
riante Ômicron. Para o presidente 
da Fecomércio, Marcelo Queiroz, 
é fato que o cancelamento do car-
naval em Natal traz um impacto 
significativo para a economia, es-
pecialmente para o turismo e para 
o comércio.

“Para se ter uma ideia, em 
2020, de acordo com a pesquisa 
realizada pelo Instituto Fecomér-
cio, o evento movimentou mais 
de R$ 111 milhões. Porém, nós 
entendemos que, lamentavelmen-
te, esta decisão é imposta pelo 
agravamento dos casos de Covid 
e Influenza, que têm sobrecarre-
gado o sistema de saúde em todo 
país, levando 17 capitais e várias 
cidades a cancelarem os festejos 
de carnaval. É uma decisão que 
impacta negativamente nesse mo-
mento, mas é importante para 
garantir o não retrocesso do fun-
cionamento das atividades econô-
micas”, disse Queiroz. 

Outros setores também estão 
preocupados com os impactos 
na economia de Natal. De acor-
do com o conselheiro nacional da 
Associação Brasileira de Bares e 
Restaurantes no Rio Grande do 
Norte (Abrasel), Max Fonseca, a 
decisão deveria ser reavaliada pelo 
executivo municipal. 

“Claro que teve a participa-
ção do comitê científico, mas a 
princípio nós não vemos motivos 
para o cancelamento do carnaval. 
Vamos avaliar e acompanhar, mas 
eu acredito que poderia ser revista 
esta posição em função dos dados 
que nós temos”, opinou Max. 

Natal sofre impactos econômicos por 
causa do cancelamento do carnaval
ENTIDADES REPRESENTATIVAS DO SETOR PRODUTIVO, COMO FECOMÉRCIO E CDL/RN, DEMONSTRAM PREOCUPAÇÃO
COM O IMPACTO PARA ECONOMIA LOCAL, QUE PODE SUPERAR OS R$ 100 MIL, BASEADO EM DADOS DA FOLIA EM 2020

Foto Frankie Marcone

Foto divulgação

Fernando Mineiro fará reunião hoje com municípios

 Festa foi suspensa na última quarta-feira (12) pelo prefeito Álvaro Dias, devido os altos índices de Covid-19 e influenza 

O QUE DIZ A SECRETARIA DE CULTURA

GOVERNO DO RN REÚNE CHEFES 
DE PODERES, FEMURN E SETOR 
PRODUTIVO PARA AVALIAR SITUAÇÃO

Sem a festa pública, a Câ-
mara de Dirigentes Lojistas de 
Natal (CDL) também teme a 
redução no consumo de be-
bida, de vestuário e alimenta-
ção, afetando diretamente as 
atividades comerciais locais. 
Segundo José Lucena, presi-
dente da entidade, a medida é 
“antipática”, porém cautelosa 
e necessária.

“Não podemos negar que 
haverá perdas, mas também 
precisamos lembrar que as 
festas privadas estão mantidas, 
que a tradição do natalense de 
reunir as pessoas em casa con-
tinua. Então a questão agora é 
nós, comerciantes, adaptarmos 
nossas vendas para este novo 
cenário. Temos de trabalhar 
com o que temos, não pode-
mos ficar olhando só para o 
problema. Temos de reagir 

e encontrar alternativas para 
nossos negócios”, ressaltou 
Lucena. 

Uma preocupação cons-
tante é de que a taxa de ocu-
pação dos hotéis em Natal 
registre queda sem a realização 
da folia de rua em 2022. Toda-
via, o presidente da Associa-
ção Brasileira da Indústria de 
Hotéis do RN (ABIH), Abdon 
Gosson, entende que o mo-
mento requer cautela e que os 
impactos só poderão ser senti-
dos mais à frente. 

“A gente espera que haja 
uma redução, mas uma redu-
ção pequena, que não consigo 
mensurar neste momento, pois 
os cancelamentos estão come-
çando a acontecer agora, mas 
espera-se que os impactos se-
jam bem mais suaves do que 
poderia ser”, comentou Abdon.

À reportagem do NOVO No-
tícias, o secretário de Cultura de 
Natal, Dácio Galvão, explanou 
seu pensamento em relação aos 
impactos no cenário cultural da 
capital potiguar com o cancela-
mento da festa pública organiza-
da e coordenada pela pasta.

“Difícil de mensuração uma 
vez que requer projeção estatís-
tica. Necessário relacionar e pro-
porcionalizar dados efetivos do 
investimento do último carnaval 
presencial e se chegar a prová-
veis valores econômicos que não 
circularão direta e indiretamente, 
impactando negativamente a eco-
nomia da Cultura, e a Criativa. 
Como em outras capitais do país, 
a maior festa brasileira vai gerar 
prejuízo também para a cadeia 
produtiva do turismo”, disse Dá-

cio. 
Dácio também comentou que 

a secretaria está planejando medi-
das para fomentar à cultura local 
e ajudar os pequenos artistas que 
realizavam shows e eventos nesta 
época carnavalesca. 

“Artistas, produtores, traba-
lhadores e trabalhadoras da cultu-
ra estão a se mobilizar e a sugerir 
possibilidades compensatórias no 
ponto de vista financeiro. Nesse 
sentido, tenho notícias que hou-
ve encaminhamento documental 
para o gabinete do prefeito Ál-
varo Dias. Até agora a Secretaria 
de Cultura não teve oportunidade 
de despachar com o prefeito so-
bre o assunto. Me refiro ao pleito 
relativo ao auxílio financeiro para 
o seguimento artístico”, afirmou 
Galvão.

Nesta segunda-feira (17), re-
presentantes do Governo do RN 
se reúnem com a Federação dos 
Municípios do RN (Femurn) e 
instituições representativas do 
setor produtivo do Rio Grande 
do Norte. Em contato com a re-
portagem do NOVO Notícias, o 
secretário-extraordinário de Pro-
jetos e Metas e de Relações Ins-
titucionais do RN, Fernando Mi-
neiro, comentou sobre a pauta do 
encontro, que irá tratar, principal-

mente, dos impactos referentes 
aos cancelamentos dos festejos a 
nível estadual. 

“Vamos fazer uma avaliação 
da situação epidemiológica do es-
tado. Nosso objetivo é definir en-
caminhamentos conjuntos, como 
foi feito no enfrentamento às on-
das de contaminações anteriores. 
A experiência mostra que quando 
estado e municípios agiram de 
forma conjunta, tivemos resulta-
dos mais efetivos”, disse Mineiro.
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Em novembro de 2020 um trá-
gico acidente vitimou três pessoas 
de uma mesma família em um dos 
principais cartões-postais do Rio 
Grande do Norte: a praia de Pipa. 
Localizado no município de Tibau 
do Sul, o destino é um dos mais 
procurados do Brasil, principal-
mente no período de alta estação, 
e isso faz acender mais uma vez o 
alerta que sinaliza para os riscos de 
se manter perto das famosas falé-
sias, que estão localizadas na parte 
costeira da localidade. 

O desastre ocorrido na pri-
meira semana do ano na cidade 
mineira de Capitólio, onde uma 
placa rochosa se desprendeu dos 
cânions típicos da região e aca-
bou matando dez pessoas que 
estavam em barcos no Lago Fur-
nas, deixou todo mundo em aler-
ta novamente. Em Pipa, o medo 
de novas vítimas ainda existe, e 
estudos estão sendo feitos desde 
o desabamento de 2020, no intui-
to de mensurar os riscos e evitar 

Pipa: sem fiscalização rigorosa, turistas e 
moradores ignoram riscos nas falésias
PREFEITURA GARANTE QUE FISCALIZADO E ISOLADO ÁREAS, MAS IMAGENS DO COTIDIANO DE PIPA MOSTRAM
QUE NADA MUDOU, E AS PESSOAS CONTINUAM A UTILIZAR OS ESPAÇOS CONSIDERADOS PERIGOSOS

Fotos: Divulgação

Nos fins de semana, movimento é grande próximo às falásias No Chapadão, pessoas disputando espaço com veículos

THAISA GALVÃO

AGLOMERA RN
O presidente Jair Bolsonaro deve pou-
sar no Rio Grande do Norte no dia 9 de 
fevereiro. Como das outras vezes, des-
cerá do avião no aeroporto de Mossoró 
– bem mais fácil de juntar e controlar 
um grupo para recebê-lo com aglome-
ração – e de lá vai para Jardim de Pira-
nhas, cidade do deputado federal João 
Maia, presidente do PL, o seu novo 
partido. Mas também a cidade porta de 
entrada das águas da transposição do 
São Francisco no Rio Grande do Norte, 
através do rio Piranhas-Açu.

VINTE DIAS
Quando Bolsonaro chegar ao RN, de 
acordo com o calendário eleitoral, 
vão estar faltando exatamente 20 dias 
para que os ocupantes de cargos pú-
blicos que querem ser candidatos, re-
nunciem. Quando Bolsonaro chegar 
ao RN, estarão faltando 20 dias para 
que os ministros Rogério Marinho e 
Fábio Faria, que travam uma queda 
de braço para saber qual terá o apoio 
do presidente numa disputa pelo Se-
nado, deixem os ministérios do De-
senvolvimento Regional e das Comu-
nicações, respectivamente.

ÚLTIMO COPO D´ÁGUA
Patinando nas pesquisas, tanto Fábio 
quanto Rogério apostam na ‘força’ de 
Bolsonaro para garantir-lhes a dispa-
rada nas pesquisas que nem Bolsona-
ro tem no Rio Grande do Norte nem 
no Nordeste. A chegada do presidente, 
com as primeiras gotas do rio São Fran-
cisco por aqui, será também o último 
copo de água na tentativa de hidratar 
as candidaturas de Fábio e de Rogério.

MILAGRE
Quando Bolsonaro pousar em Mos-
soró daqui a 23 dias, certamente 
acompanhado de Rogério e Fábio, 
os dois ministros potiguares estarão 
na mesma situação periclitante que 
estão hoje, patinando nas pesquisas, 
já que em 23 dias não vai cair um 
milagre do céu mudando o cenário 
político potiguar em favor dos dois 
bolsonaristas. E não vai ser a presen-
ça de Bolsonaro ao lado dos dois que 
vai mudar o ciclo das águas eleito-
rais nos 20 dias que antecederão a 
data da renúncia, transformando em 
intenção de votos, tanto para Fábio 
quanto para Rogério, as águas que 
escorrerão para uma região do Es-

tado. Até chegar primeiro de abril, 
data da renúncia dos pré-candida-
tos, não será mais uma questão de 
anos como se contava no início do 
governo; nem mesmo uma questão 
de meses, como se discutia há bem 
pouco tempo. Mas uma questão de 
dias, para que Fábio e Rogério op-
tem pela renúncia dos ministérios.

CONTANDO HISTÓRIAS
Sem os cargos que ocupam hoje, os 
dois irão para o palanque apenas 
contar histórias, e não terão mais 
as aeronaves da FAB para cortar os 
céus do Brasil, muito menos os mi-
nistérios para montar super palan-
ques e estruturas que impressionam 
pelo estado afora como vem fazendo. 
Sem os ministérios, não terão mais 
a caneta para assinar na frente dos 
prefeitos a liberação de recursos em 
troca de simpatia eleitoral. Sem os 
ministérios, terão que pedir favor 
aos substitutos, a menos que mos-
trem força para indicar os substitu-
tos. Para ‘conquistar’ novos apoia-
dores, Bolsonaro poderá ter que 
entregar a galinha dos ovos de ouro 
tanto de Rogério quanto de Fábio.

 STATUS: MINISTRO
Sem os ministérios e com o presi-
dente descendo ladeira abaixo nas 
pesquisas, com Sérgio Moro tiran-
do votos da direita e Lula liderando 
as intenções de votos, não será fácil 
para Rogério ou Fábio convencer 
agora o mesmo eleitorado que não 
conseguiram convencer em 2018, 
quando Rogério foi derrotado e Fá-
bio quase não se elege deputado. Foi 
o último da lista de 8.

Sem um milagre nos dias que 
restam para o cumprimento do ca-
lendário eleitoral, o Rio Grande do 
Norte poderá continuar tendo dois 
ministros depois de 2 de abril. Ou 
pelo menos um ministro. Sem ga-
rantia de eleição, é possível que os 
dois sigam com o ‘status’ de minis-
tro em suas contas do Facebook e 
com um ‘relacionamento sério’ com 
o presidente Jair Bolsonaro. Que 
entrou 2022 do jeitinho que deixou 
2021: caindo nas pesquisas. Aí 2023 
poderá ser o ano que nem Fábio 
nem Rogério esperavam ao assumi-
rem com pompas e circunstâncias 
um ministério no governo de Jair 
Messias Bolsonaro.

 thaisagalvao.com.br

outras fatalidades. 
A Prefeitura de Tibau do Sul 

garante que ações estão sendo 
feitas para evitar que novos aci-
dentes geológicos atinjam mais 
pessoas, inclusive com fiscaliza-
ção. Contudo, essa parte da ação 
não têm surtido o efeito desejado, 
já que diariamente turistas e mo-
radores seguem transitando nas 
proximidades das áreas de risco, 
inclusive sobre o chapadão, onde 
existe até trânsito de veículos.

“A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, Urbanismo e 
Mobilidade Urbana (Semurbmo) 
realiza fiscalizações das falésias 
durante o período de maior risco 
de erosão, que vai de outubro a ja-

neiro, quando há maior atividade 
de impacto das ondas. Além disso, 
a Defesa Civil do município foi 
acionada e prontamente fez conta-
to com a Defesa Civil do Estado, 
onde foi feito o isolamento da área 
e sinalização do local”, diz a ad-
ministração municipal através de 
nota divulgada na imprensa.

Apesar dos riscos, as reco-
mendações para que as pessoas 
não se aproximem das falésias 
estão sendo constantemente des-
respeitadas, e as chances de um 
novo acidente seguem batendo na 
porta de Tibau do Sul. 

Moradora da localidade, Ma-
rília Di Cesare conta que passa 
constantemente nas proximida-

des das falésias, e que em deter-
minados momentos até encontra 
agentes fazendo fiscalização nos 
lugares críticos, mas a depender 
do horário, ninguém acompanha 
a movimentação, e as pessoas 
aproveitam para ficar na sombra 
que o paredão projeta. 

“Eu vou cedo pra praia e não 
tem nada lá. Às vezes tem uma in-
dicação, mas é difícil sinalizar por-
que lá a areia mexe muito, tem a 
maré, muita pedra e acho que isso 
dificulta mesmo. Não sei como a 
prefeitura pode resolver isso”, diz 
Marília, que completa: “Esse fim 
de semana eu fui e tinha os dois fis-
cais lá, mas era no horário de pico, 
que normalmente tem uma movi-

mentação por lá, por volta das 10h, 
mas cedo não tem nada não”.

Marília Di Cesare também 
critica a falta de consciência dos 
moradores da localidade, que de-
veriam dar o exemplo para quem 
chega de fora, e por vezes são eles 
os infratores. 

“Ontem passei cedinho, às 8h, 
e tinha um rapaz sentado lá na 
sombra da falésia. E é um rapaz 
que mora aqui. Aí é difícil de cons-
cientizar os próprios moradores. 
As pessoas esquecem tão rápido, 
já sentam mais perto da encosta. É 
complicado, eu vejo que a prefei-
tura não age muito, mas eu não sei 
nem como seria uma sugestão do 
que fazer ali”, diz a moradora.
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Com a retomada do setor do 
turismo acarretada pela baixa 
nos casos de infecção por coro-
navírus, Natal se tornou a capi-
tal mais buscada pelos turistas 
que procuram desfrutar o verão. 
Contudo, ao chegarem à Cidade 
do Sol eles se decepcionam com 
a falta de cuidado com a orla da 
capital potiguar.

Passando férias com a família 
em Natal, Rosângela, que veio de 
Ibirité, em Minas Gerais, classifi-
ca a atitude da Prefeitura de Na-
tal como uma falta de respeito, 
não só com a cidade em si, mas 
com todos os turistas. “A gente 
sai de outro estado para chegar 
aqui e ser tratado assim, não tem 
um banheiro adequado. Falta hi-
gienização. Quando andamos nas 
ruas vemos esgotos a céu aberto, 
se não pagarmos uma barraca 
não tem onde a gente tirar a água 
salgada do corpo quando saí-
mos”, diz ela.

As reclamações não vêm só 
dos turistas, mas de qualquer ci-
dadão que passe por algum tre-
cho da orla de Natal. Na praia de 
Ponta Negra, os comerciantes se 
reúnem e fazem cotinha para ar-
recadar dinheiro entre eles para 
manter os banheiros minima-
mente limpos. 

De acordo com Neto, co-
merciante que trabalha na praia 
há mais de 40 anos, desde que a 
empresa que tinha ficado respon-
sável pela manutenção dos ba-
nheiros os devolveu a atribuição à 
Prefeitura, eles tomaram a inicia-
tiva de administrá-los.

“Nós contratamos uma pes-
soa para ficar fazendo a limpeza 
dos banheiros nos dias de maior 
movimento, já que nós não damos 
conta de atender os clientes e fazer 
a limpeza. Inicialmente pagávamos 
um salário mínimo a ela, mas in-
felizmente não conseguimos man-
ter esse valor e entramos em um 
acordo para cada comerciante dar 
R$ 10 a ela em feriados e fins de 
semana”, explica Neto.

Ele conta que, mesmo eles 
fazendo a limpeza periodicamen-
te, as pessoas “invadiam” os ba-
nheiros e eles não tinham como 
controlar. Então, trocaram as fe-
chaduras e cada comerciante que 
contribui financeiramente com a 
limpeza fica com uma cópia da 
chave para que seus clientes pos-
sam ter acesso.

Para além da situação dos ba-
nheiros, ambulantes, quiosquei-
ros, comerciantes e turistas recla-

Orla de Natal decepciona turistas
FALTA DE LIXEIRAS, BANHEIROS TRANCADOS, ESGOTOS A CÉU ABERTO E ESCOAMENTO DE ÁGUA DE PISCINA DE
HOTÉIS SÃO ALGUMAS DAS RECLAMAÇÕES DOS VISITANTES QUE PASSEIAM PELAS PRAIAS URBANAS NATALENSES

Foto Carlos Azevedo/Novo 

Banheiros da orla de Ponta Negra estão constantemete fechados e Prefeitura de Natal busca formas de mantê-los funcionando

Rosângela, turista de Minas Gerais, fala em desrespeito

EMPRESA CANCELOU CONTRATO COM 
PREFEITURA DEVIDO AO VANDASLISMO

Natal oferece 14 banheiros 
públicos na orla, femininos e 
masculinos, sendo seis em Pon-
ta Negra, outros seis na Praia do 
Meio e mais dois na Redinha. As 
informações são da Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos 
(Semsur), informando ainda que 
no início de 2020 esses espaços 
eram administrados por uma em-
presa terceirizada, mas que fez 
o distrato do contrato após os 
constantes atos de vandalismo 
nos equipamentos, além de aos 
administradores e, até mesmo, 
casos de sequestro de zeladores. 
Desde então, os banheiros volta-
ram a ser geridos pela Prefeitura. 

Na nota enviada à reportagem 
do NOVO Notícias, o órgão afir-
ma estar estudando um meio viá-
vel de manter esses equipamentos 
funcionando em bom estado sem 
que haja ônus aos cofres do mu-
nicípio. “Antes da privatização, a 
Prefeitura tinha um gasto anual 
de cerca de R$ 200 mil para repa-
ros provenientes de vandalismo e 
furtos nesses equipamentos. Além 
disso, desde que a secretaria reas-
sumiu a administração dos banhei-
ros, tendo em vista o aumento da 
incidência de furtos e vandalismo 
- bem como o aumento do preço 
dos materiais utilizados para repo-

sição, a pasta constatou um gasto 
de R$ 400 mil em 2021 apenas em 
manutenção.” 

Sobre a manutenção dos ba-
nheiros por parte dos próprios 
comerciantes, a Semsur alega ter 
firmado parceria com os proprie-
tários de quiosques enquanto o 
estudo de otimização, administra-
ção e uso dos banheiros das praias  
não é concluído; e, visando não 
prejudicar a população tomou essa 
decisão. “Os banheiros seguem 
disponíveis ao público, porém é 
necessário que o cidadão solicite a 
chave aos quiosqueiros que atuam 
ao lado dos banheiros. Além disso, 
nesta semana a Semsur realizou a 
higienização de todos os banhei-
ros da praia do meio.”

Sobre os esgotos lançados na 
praia, a Caern alega que precisaria 
saber quais os pontos onde isso 
está acontecendo, pois na última 
sexta-feira, dia em que a reporta-
gem esteve na praia de Ponta Ne-
gra, a fiscalização esteve na orla e 
não ouviu nenhum relato de fluxo 
de água servida direto na areia. O 
órgão informa ainda que quando 
há lançamentos de esgotos a po-
pulação deve denunciar junto à 
pasta pelo telefone da Ouvidoria: 
3616-9829. Atendimento de se-
gunda a sexta, das 8h às 16h.   

mam da falta de lixeiras na orla. 
Ainda de acordo com Neto, as 
lixeiras da orla eram feitas com 
pneu de caminhão e há cerca 
de cinco meses funcionários da 
prefeitura passaram retirando-
-as com o argumento de que em 
breve seriam substituídas por 
modelos “mais bonitos”, entre-
tanto isso ainda não aconteceu. 
Por isso, eles mesmos fazem a 
coleta do lixo e colocam em sa-
cos de plástico ou sacos de gelo.

“Teve uma vez que quando 
o caminhão do lixo passou para 
fazer a coleta nós pedimos sa-
cos para ajudarmos e eles disse-
ram que não podiam nos ceder 
porque o fiscal estava de olho. 
Então, se nós não arranjarmos 
os sacos e apanharmos o lixo, 
quando eles passarem com o 
caminhão não levam o lixo, pois 

estará espalhado”, desabafa um 
dos comerciantes.

Um terceiro comerciante, que 
preferiu não se identificar, disse 
que há alguns meses funcionários 
da Companhia de Águas e Es-
gotos do Rio Grande do Norte 
(Caern) estiveram no local para 
fazer tratamento de esgoto mas 
quando eles solicitaram que uma 
caixa de gordura fosse esvaziada 
um dos funcionários cobrou R$ 
40 pelo serviço.

Outra reclamação feita pelos 
comerciantes que trabalham na 
praia é o despejo de esgotos e 
água de piscina dos hotéis direto 
na praia. “Esses hotéis esvaziam 
a piscina direto aqui na orla, a 
água fica completamente suja, 
às vezes uma água escura. Fora 
os esgotos que são despejados 
aqui”, afirmam.
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A crise sanitária que se insta-
lou no mundo ainda em 2020 teve 
papel protagonista no desempe-
nho de diversos setores da econo-
mia. Um dos afetados foi o setor 
imobiliário, que mesmo antes da 
pandemia já sofria com alguns 
resultados negativos. Contudo, o 
novo ano traz esperança de dias 
melhores para o mercado, que já 
começa a planejar os primeiros 
passos para a recuperação. 

Especificamente em Natal, os 
baixos índices registrados no se-
tor nos últimos anos têm outro 
personagem a ser levado em con-
sideração: a dúvida em torno do 
novo Plano Diretor, que levou 14 
anos para ter uma revisão discuti-
da e aprovada. “A gente passou um 
período muito longo discutindo 
o Plano Diretor e aí as empresas 
deram um freio em lançamentos 
imobiliários”, diz Ana Adalgisa 
Dias, diretora-executiva do Sindi-
cato da Indústria da Construção 
Civil do RN (Sinduscon-RN). 

O Plano Diretor de Natal foi 
finalmente aprovado em plenário 
na Câmara Municipal de Natal no 
fim de 2021, e neste momento 
aguarda a sanção do prefeito da 
capital, Álvaro Dias (PSDB). Esse 
último ato administrativo é aguar-
dado com ansiedade pelos empre-
sários do setor. Somente após ele 
é que se terá a certeza das normas 
que irão ditar os padrões a serem 
obedecidos na hora de erguer um 
novo edifício na cidade.  

“Com a finalização desse pro-
cesso - Plano Diretor - faltando 
apenas ter a sanção da lei por 
parte do prefeito, a gente acredi-
ta que o mercado vai começar a 
lançar produtos já com base nes-
se novo plano. E aí a gente tam-
bém prevê que isso vai reaquecer 
o mercado imobiliário em nossa 
cidade do Natal, assim como o 
aquecerá a própria economia”, 
diz Ana Adalgisa. 

A diretora do Sinduscon-RN, 
Ana Adalgisa, conta que um dos 
vilões que mais afetam o mercado 
ainda é a questão da burocracia. 
“O mercado ainda sofre com a 
questão da demora nos licencia-
mentos. Isso é um pleito já antigo 
do próprio Sinduscon, de cobrar 
agilidade nas análises dos projetos, 
seja via prefeitura ou via Corpo de 
Bombeiros”, diz ela, que comple-
ta: “A gente até vê um empenho da 
própria prefeitura, mas só vamos 
saber de fato o tempo de licencia-

Setor imobiliário espera reaquecer setor 
com aprovação do Novo Plano Diretor 
APESAR DAS DIFICULDADES, DURANTE O PERÍODO DE CRISE HOUVE QUEM DECIDIU OUSAR E SEGUIU INVESTINDO;
E ISSO PODE SER CONSTATADO COM OS RESULTADOS DE GRANDES INCORPORADORAS, COM A MOURA DUBEUX 

Foto: Carlos Azevedo/NOVO
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Plano Diretor foi finalmente aprovado em plenário na Câmara Municipal de Natal no fim de 2021 e aguarda a sanção do prefeito

Para Ana Adalgisa, do Sinduscon-RN, discussões sobre PDN frearam novos empreendimentos

mento, como vai ser isso, quando 
o Plano Diretor tiver rodando.”

Ana Adalgisa prevê avanços 
em 2022, contudo, ela destaca 
que isso pode ser modesto, e que 
o ano pode ser mais como um 
período que deve ser usado para 
muita análise. “Nós vamos ter 
um ano promissor, mas 2022 será 
também um ano de conhecimen-
to sobre como é que a nova lei vai 
se portar no mercado”, diz Ana 
Adalgisa. “É um ano de análise, 
porque a gente vai ter um novo 
regramento que passou anos sen-
do revisado”, completa.  

Apesar das dificuldades, du-
rante o período de crise houve 
quem decidiu ousar e seguiu in-
vestindo. Isso pode ser consta-
tado com os resultados de gran-
des incorporadoras, que tiveram, 
mesmo em meio aos efeitos da 
pandemia de Covid-19 que afe-
tou também a economia, núme-
ros positivos ao fechar as contas 
do último ano e comparar com 
anos anteriores, como é o caso da 
nordestina Moura Dubeux, que 
em 2021 encarou a crise de fren-
te e na contramão da economia, 
investiu, lançando dois empreen-
dimentos em Natal, que se con-
sumaram em sucessos de vendas 
ainda no lançamento. 

A incorporadora atua em sete 
dos nove estados nordestinos, 
comemorou na última semana o 
maior volume de vendas dos seus 
38 anos de história. Em 2021 a 
empresa vendeu 84,8% a mais 

que em 2020, o que resultou em 
um valor bruto de R$ 1,4 bilhão, 
e líquido de R$ 1,1 bilhão, com 
17 empreendimentos lançados 
em quatro praças - Rio Grande 
do Norte, Pernambuco, Ceará 
e Bahia. Os bons resultados ob-
tidos alimentam as expectativas 
para os projetos em 2022. 

“A Moura Dubeux participou 
com lançamentos neste ano de 
2021, e continuará participando 
do ano de 2022 agora com outra 
roupagem e com novo plano, e a 
gente está otimista que esse ano 
vai ser melhor ainda do que o 
passado”, diz Wescley Magalhães, 
gerente da filial Natal da Mou-

ra Dubeux, que conta ainda que 
novos empreendimentos estão 
planejados para serem lançados 
em Natal já neste ano: “para esse 
ano agora teremos outros lança-
mentos. Pelo menos três estão no 
nosso plano de negócio, e a gente 
está acreditando que essa é a nova 
retomada, embora ainda tímida, 
mas é o início”.

A decisão de lançar um em-
preendimento no ano passado 
passou por profundas análises, 
e o resultado acabou sendo sur-
preendente para a empresa, que 
se empolgou e foi além, lançando 
mais um projeto, este no segundo 
semestre, que acabou, igualmente, 

rendendo resultados satisfatórios.
“A Moura tem uma caracte-

rística de pioneirismo. Então ela 
entendeu que o momento, no 
início do ano passado, já era um 
momento em que haveria a pos-
sibilidade de lançamento, e to-
mamos toda a cautela para que 
o lançamento fosse com o risco 
calculado, né? Vamos dizer assim. 
Tanto é que lançamos o Olhar das 
Dunas no início do ano passado e 
foi um sucesso de vendas. Então 
nós fomos surpreendidos positi-
vamente pelo lançamento, e isso 
fez com que a Moura se animasse 
para seguir com outros lançamen-
tos”, diz Wescley Magalhães.
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2022, O ANO 
ELEITORAL E O SEU 
CANLENDÁRIO

No dia 02 de outubro, os 
brasileiros vão às urnas exercer 
o seu direito de voto na escolha 
do próximo presidente da Repú-
blica, governadores, senadores, 
deputados federais, estaduais e 
distritais.

Com objetivo de informar 
os cidadãos e pré-candidatos, 
traremos datas relevantes do 
calendário eleitoral e quais as 
principais mudanças das Reso-
luções aprovadas pelo Tribunal 
Superior do Trabalho – TSE que 
regulamentarão diversos temas, 
dos quais destaco a propaganda 
eleitoral e seu conteúdo digital, 
desinformação fake news e re-
presentações eleitorais

Importante estarmos aten-
tos, pois o ciclo eleitoral come-
çou em 2021 com a abertura dos 
códigos – fonte da urna eletrô-
nica para a inspeção a ser rea-
lizada pelas entidades públicas, 
privadas com representações na 
sociedade civil.

Para os pré-candidatos, po-
demos destacar que no período 
compreendido entre 3 de março 
a 1º de abril a janela partidária 
estará aberta para que os depu-
tados possam trocar de parti-
do e concorrer às eleições sem 
perder o mandato. Tal prazo 
também é aplicado para o presi-
dente da República, governado-
res e prefeitos renunciarem aos 
seus respectivos mandatos, caso 
pretendam concorrer a outros 
cargos.

Aos partidos políticos ou 
federação partidária, citamos 
no momento a data limite de 2 
de abril para obtenção do re-
gistro de seus estatutos no TSE, 
também serve como prazo final 
para que as candidatas e candi-
datos estejam com o domicílio 
eleitoral na circunscrição que 
desejam concorrer e com filia-
ção deferida pelo partido. Ain-
da, até 5 de abril, os partidos 
ou federação partidária devem 
publicar no Diário Oficial da 
União as normas para formação 
das coligações.

Um dos prazos mais impor-
tantes para os eleitores é o dia 4 
de maio, sendo como a data limi-
te da solicitação de alistamento 
eleitoral, transferência e revisão. 

O pleito que se aproxima 
será desafiador para todos os 
envolvidos, restando evidente 
a necessidade da compreensão 
dos cidadãos e pré-candidatos 
sobre a importância da partici-
pação no pleito.

As informações foram rele-
vantes? Continuaremos atentos, 
trazendo mais datas eleitorais e 
discutindo temas relacionados à 
matéria. 

Para mais informações so-
bre regras eleitorais, acessem no 
Instagram @ccgdadvocacia

A tão aguardada vez das 
crianças de 5 a 11 anos se imu-
nizarem contra a Covid-19 fi-
nalmente chegou no fim de se-
mana. As primeiras doses dos 
imunizantes foram aplicadas no 
último sábado (15), em um ato 
simbólico promovido pelo go-
verno do RN, na Unidade Básica 
de Saúde (UBS) Amarante, no 
município de São Gonçalo do 
Amarante, na Grande Natal.

O espaço foi todo planejado 
para estimular o público infantil, 
com cartazes ilustrativos e a pre-
sença dos tradicionais mascotes 
do “Zé Gotinha”. Após a triagem 
de documentação, as crianças são 
encaminhadas para tomar sua 
dose da vacina. 

Emerson Miguel, de 9 anos, 
primeira criança vacinada contra 
Covid-19 no RN, chegou cedo 
para se vacinar, acompanhado 
pela mãe. Apesar do medo da se-
ringa, apertou bem a mão da mãe 
e encarou a agulha. “É muito im-

portante tomar a vacina, porque o 
coronavírus é aquela ‘doença da 
praga’”, disse o menino.

A mãe, Lenilma Tavares, 
também revelou a alegria com o 
momento. “Toda a nossa famí-
lia está vacinada, faltava Miguel. 
Agora ele também está protegido 
e imunizado”, disse. “Espero que 
todos tenham essa consciência. 
Protegidas as crianças podem 
voltar às aulas com segurança e 
proteger também os professo-
res”, completou Lenilma.

O mesmo sentimento teve 
Alexandre da Silva, pai de Ales-
sandra Silva, de 9 anos, que to-
mou a vacina logo em seguida. 
“Considero muito importante a 
vacinação. Ela protege a criança e 
ou outros também, é um ato de 
saúde e de cidadania”, afirmou 
Alexandre para lembrar que sua 
filha completa 10 anos de idade 
neste domingo, 16. “O presente 
dela foi dado pela ciência, com a 
vacina. O melhor presente”.

Crianças de 5 a 11 anos começam 
a ser vacinadas contra a Covid-19
VACINAÇÃO EM NATAL SERÁ NAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE A PARTIR DESTA TERÇA-FEIRA

Shopping Midwal 
Mall - de terça-feira a sá-
bado, das 10h às 21h, e aos 
domingos, das 15h às 21h

Partage Norte Sho-
pping - de terça-feira a 
domingo, das 14h às 20h

Unidades Básicas de 
Saúde - de segunda-feira 
a sexta-feira, das 8h às 15h, 
com intervalo de uma hora 
para almoço. Confira os lo-
cais:

Norte 1
UBS Pajuçara: Rua  Maracaí, 
S/N, Conjunto  Pajuçara 
USF Nova Natal : Rua  Do 
Pastoril, Nova Natal, Lagoa 
Azul 

Norte 2
USF Vale Dourado:  Rua 

Irmã Vitória, N° 02, Igapó
USF Panatis:  Rua Das Pi-
menteiras, S/N, Panatis 

Sul
UBS Ponta Negra: Rua Dr. 
José Medeiros, 01. Ponta 
Negra
UBS Planalto: Rua Mira-
mangue, 08. Planalto

Leste
USF Rocas: Rua Francisco 
Bicalho, S/N, Rocas
UBS Alecrim: Rua Fonseca 
e Silva, N° 1129, Alecrim

Oeste
UM Felipe Camarão II: Rua 
Santa Cristina, N° 882, Feli-
pe Camarão
USF Bairro Nordeste: Rua 
alto da Bela Vista, N° 492, 
Bairro Nordeste

Locais de Vacinação

Vacinação em Natal 
começa amanhã (18)

A Prefeitura de Natal infor-
mou que vai começar a vacinar 
crianças de 5 a 11 anos contra a 
Covid-19 nesta terça-feira (18). A 
vacinação vai começar às 10h na 
sala de vacinação do Shopping 
Midway Mall. Já na quarta-feira 
(19), a vacinação passa a ser fei-
ta na Unidades Básicas de Saúde, 

por Distrito Sanitário, além dos 
pontos exclusivos no para vaci-
nação desse público, que serão no 
Shopping Midway Mall e no Par-
tage Norte Shopping. 

Inicialmente serão vacinados 
os menores com comorbidades e/
ou deficiências permanentes. Logo 
após, serão chamados os menores 

por faixa etária decrescente, de 
11 a 5 anos de idade.

Para receber o imunizante 
é necessário que a criança es-
teja acompanhada dos pais ou 
responsáveis, que devem levar 
o documento de identidade 
ou certidão de nascimento, 
comprovante de residência de 
Natal e algum documento que 
comprove a deficiência perma-

nente ou comorbidade.
Os responsáveis também 

devem cadastrar a criança no 
RN Mais Vacinas.

Até a manhã desta segun-
da-feira (17), o RN já vacinou 
279 crianças, nos municípios 
de Mossoró (194), São Gonça-
lo (22), Açu (20), Apodi (16), 
Carnaubais (16), Areia Branca 
(6) e  Janduís (5).

Foto: Raiane Miranda/Assecom RN

GovernadoFátima Bezerra e o secretário de Saúde do RN, Cipriano Maia, iniciaram imunização no último sábado (15)
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto cedida

Foto: Júnior Barreto

A musa Kelly Vieira, responsável pela transmissão oficial 
da Ilha Ecomax, com o fenômeno João Gomes.

Um registro do “SIM” de Deborah Lorenna, Miss Parnamirim 
2019 e o médico oftamologista, Welton Tavares.

ALTERAÇÃO
Alguns integrantes da banda Natiruts estão com CO-
VID-19 e por isso está adiada a apresentação que o grupo fa-
ria na Praia da Pipa no próximo dia 22. A festa, no entan-
to, prosseguirá com Kvsh, Mojjo, Pedro Bernardino, Luke e 
Álvarez, Hakes, Alan Passos, Pri Oliveira, B2B Kalina. E o show 
do Natiruts está remarcado para 09 de julho, no mesmo local. 

E O CARNAVAL?
Com cancelamento da folia em Salvador, Bell Marques fará car-
naval fora de Salvador pela primeira vez. O cantor confirmou 
presença com toda a sua animação em Belo Horizonte na sex-
ta-feira, 25 de fevereiro, para nenhum mineirinho ficar parado.  

E POR FALAR EM FESTA...
A príncipio, as festas privadas seguem mantidas em Natal e no 
Rio Grande do Norte, a intenção do Governo é ampliar e cobrar 
mais rigor na fiscalização das medidas sanitárias. A partir de hoje, 
Fátima Bezerra e o secretariado farão diversas reuniões para dar 
continuidade as discussões sobre o tema. A notícia gerou boa ex-
pectativa no setor de entretenimento, já existe uma empresa ani-
mada para fazer um evento de Carnaval seguindo todas as medi-
das sanitárias em Natal. No Blog Diego Negrellos no portal Novo 
Notícias, você encontra a matéria completa sobre o assunto. 

INTERNACIONAL
Mostrando toda sua brasilidade, nos dias 24 e 25 de abril, Claudia 
Leitte subirá aos palcos cantando seus maiores sucessos no EPCOT 
International Flower & Garden Festival. É a primeira vez que uma 
cantora brasileira participa desse evento, que reúne diversos artistas 
conhecidos internacionalmente, em uma série de shows, no maior 
parque de diversões do mundo.

NATE LONA
A magia do cinema movida à energia solar é a proposta do projeto Ci-
nesolar. Após exibições no interior do estado no mês de dezembro, o 
projeto retorna ao Rio Grande do Norte no mês de janeiro realizando 
atividades em Natal, no dia 22, na Cidade da Esperança, com exibição 
de curtas-metragens brasileiros e do longa Cine Holliúdy.

O aumento nos números de 
casos de Covid-19 e o atual sur-
to de influenza que assola o país 
fez com que os organizadores 
do Festival DoSol repensassem 
seus planos e cancelassem a re-
alização da edição comemorativa 
aos 20 anos de existência, com 
shows programados par o pátio 
externo da Fundação Capitania 
das Artes, na Cidade Alta. 

Em nota divulgada em seu 
site, o DoSol confirma que o 
motivo do cancelamento de-
ve-se à insegurança sanitária e 
logística causada pelas infec-
ções virais que têm acometido 
várias pessoas. Mesmo tendo 
divulgado exigências como uso 
de máscara no local dos shows 
e comprovação de esquema va-
cinal completo, a organização 
preferiu não arriscar. Essa etapa 
do DoSol na Funcarte seria rea-
lizada nos dias 15, 22 e 29.

Foram anunciadas então no-
vas datas e instruções para quem 
desistir de ir ao evento e para 
quem vai de qualquer forma, em 
qualquer época do ano. Os in-
gressos adquiridos para os dias 

15 e 22/01 continuam válidos 
para o dia 10/04; e os ingressos 
adquiridos para o dia 29/01 con-
tinuam válidos pro dia 23/04. 
A produção informa que quem 
quiser solicitar cancelamento do 
seu ingresso é só mandar men-
sagem através do site da Sympla.

A programação também 
passou por mudanças. Os três 
dias foram compactados em 
duas datas. No domingo, dia 
10/04, as atrações são Àttoox-
xá (BA), Academia da Berlinda 
(PE), Seu Pereira e Coletivo 401 
(PB), Orquestra Greiosa & Feli-
pe Cordeiro (RN/PA), Luísa e 
os Alquimistas (RN), Félix Ro-
batto (PA),Skarimbó (RN), Bia 
e os Becks (PI).

No sábado, dia 23/04, Ma-
rina Sena (MG), Ferve & Bi-
xarte (RN/PB), Coisaluz (RN), 
Fortunato e os Jovens de On-
tem (RN), Aiyra (RN), Luana 
Flores (PB), Carol Porto (RN). 
Os portões serão abertos sem-
pre às 15h30.

“A gente recebe muitos ar-
tistas de outros estados, gente 
que precisa se deslocar aéreo; e 

a gente estava vendo uma leva 
de cancelamento de voos, ar-
tistas, público, equipe, ou gru-
pado ou com Covid… Então, 
o ambiente não ficou propício 
para poder realizar o DoSol nas 
datas que estávamos prevendo”, 
comenta o produtor-geral do 
festival, Anderson Foca.

Ele comenta que, some-se 
tudo isso ao aumento do núme-
ro de casos de Covid-19 regis-
trados nos últimos dias; e por 
ser uma atividade festiva, não 
faria sentido conseguir realizar 
essa etapa do evento com tantas 
inseguranças. 

“Resolvemos levar o festival 
para abril que dever mais segu-
ro, mais tranquilo possivelmen-
te; espero que sim; para que a 
festa seja do jeito que a gente 
sempre imaginou que ela fos-
se. E para as coisas que a gente 
vai fazer pra frente, em feverei-
ro, março, até o DoSol a gente 
vai fazer com carga mínima de 
público, até para não impactar 
financeiramente os nossos par-
ceiros, artistas e o próprio Do-
Sol”, finaliza Anderson. 

Festival DoSol adia 
shows para abril
AVANÇO DE CASOS DE COVID-19 E GRIPE MOTIVOU ADIAMENTO 
DA EDIÇÃO COMEMORATIVA DE 20 ANOS. PROGRAMAÇÃO FOI 
CONDENSADA EM DOIS DIAS, NO PÁTIO DA CAPITANIA DAS ARTES

Foto Luana Tayze

Com mudança de data, show do grupo baiano Àttooxxá ficou para domingo, dia 10/04
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Marcos Lopes
EM CAMPO

NÃO DEU
Depois de fazer uma bela campanha na primeira fase 
da Copa São Paulo, o ABC caiu no primeiro mata-mata 
quando perdeu de 2 a 1 para o Retrô. Decisão em jogo 
único é um negócio complicado e não permite vacilo. De 
toda forma, o desempenho do elenco alvinegro foi bom e 
é preciso ficar de olho na garotada. 

COPA DO BRASIL I
A CBF sorteia nesta segunda-feira os confrontos da pri-
meira fase da Copa do Brasil. São dois potiguares na pa-
rada, ABC e Globo. Por ser melhor ranqueado na CBF, o 
adversário do ABC, vai sair do grupo H, e pode ser, Azuriz 
do Paraná, Icasa do Ceará, Grêmio Anápolis,.Tuna Luso 
do Pará, Tuntum do Maranhão, São Raimundo do Amazo-
nas, Fluminense do Piaui, Humaitá do Acre, Nova Venécia 
do Espirito Santo ou Costa Rica do Mato Grosso do Sul.

COPA DO BRASIL II
O Globo atual campeão do RN está no pote E e o adversá-
rio da primeira fase vem do grupo A, que pode ser o  Grê-
mio, Santos, São Paulo, Internacional, Ceará, Cruzeiro, 
Atlético-GO, Chapecoense, Vasco ou Sport.

COPA DO BRASIL III
Os confrontos das duas fases iniciais serão disputados em 
jogo único. Na primeira, que reunirá 80 clubes, o time 
pior colocado no ranking da CBF será o anfitrião, en-
quanto a equipe mais bem posicionada terá a vantagem 
do empate. Ou seja, na primeira fase, o Globo joga em 
casa e o ABC fora, tendo o alvinegro a vantagem do em-
pate. Na segunda fase, os desempates serão nos pênaltis. 
A partir da terceira fase, os duelos terão partidas de ida e 
volta, também com decisão por penalidades em caso de 
igualdade no placar agregado.

SITUAÇÕES DIFERENTES
Muita gente tem falado sobre a interdição do estádio Na-
zarenão e a liberação da Arena José Rocha, estádio do 
América. São situações diferentes. O estádio de Goiani-
nha não recebeu público nas duas primeiras rodadas por 
não ter apresentado todos os laudos técnicos liberatórios. 
O estádio do América está com todos os laudos em dia. 
E são os laudos da Polícia Militar, Corpo de Bombeiros, 
CREA e Vigilância Sanitária que determinam a liberação 
ou não de qualquer estádio. É simples assim.

FINALIZAÇÕES
Foi o ponto negativo do América que venceu o ASSU por 1 
a 0, placar que o treinador do Camaleão de Bia, classificou 
como bom: “Perdemos só por 1 a 0 achei bom diziam que 
ia ser 5 a 0”. Só não foi goleada pela absoluta falta de capri-
cho nas finalizações do América. Era jogo para fazer saldo.

CULPA DO GRAMADO
Em vários pontos da coletiva, o treinador do América, 
Renatinho Potiguar, colocou no gramado a “culpa” pelos 
gols perdidos: “ A condição do campo não dá condição 
produzir. Fomos superiores o jogo, temos um poder de  
ataque muito grande. Não é desculpa, mas as dificulda-
des do campo na hora de produzir também tem dificul-
tado bastante”

SEM SURPRESAS
Os resultados da terceira rodada foram todos dentro da 
normalidade, com exceção do placar do América que era 
para ter sido muito maior. O ABC fez uma goleada de 4 
a 1 em cima do Força e Luz e manteve os 100% de apro-
veitamento e liderança isolada com 9 pontos.  O Potiguar 
ficou no empate sem gols com o Globo, e segue na se-
gunda posição com 7 pontos. O Santa Cruz fez 3 a 0 no 
Potyguar. Não custa lembrar que é tiro curto. Pá e bola! 
Quem vacilar se complica.

O ABC enfrentou o Força e 
Luz neste domingo (16), no Es-
tádio Nazarenão, em Goianinha 
(RN), pela 3ª rodada do Campe-
onato Potiguar 2022, e venceu o 
jogo por 4 a 1. 

Os gols do ABC foram anota-
dos por Allan Dias aos 16’, Kevin 
aos 39’ do primeiro tempo, Wally-

son aos 22’ e Gabriel China aos 44’ 
do segundo tempo. Joadson fez 
para o Força e Luz aos quatro mi-
nutos de partida.

Com o resultado, o Alvinegro 
manteve a invencibilidade, o 100% 
de aproveitamento, chegou aos 
nove pontos e segue na liderança 
do primeiro turno. O time elétri-

co após vencer na estreia, 2 a 1 no 
Assu, teve sua segunda derrota no 
certame.

Na próxima rodada, o Mais 
Querido vai encarar o Potiguar de 
Mossoró, na quarta-feira (19), às 
20h, no Estádio Frasqueirão. No 
mesmo horário, o Força e Luz de-
safia o Potyguar em Currais Novos.

A Confederação Brasileira de 
Futebol - CBF definiu na tarde desta 
segunda-feira (17) os confrontos da 
primeira fase da Copa do Brasil. O 
Rio Grande do Norte é representa-
do na competição por Globo e ABC, 
campeão e vice do Potiguar 2021. 

Melhor ranqueado, o alvinegro 
faz a estreia fora de casa, contra o 

Costa Rica/MS, e joga com a van-
tagem do empate para se classificar 
à segunda fase. Já o Globo, recebe 
em Ceará-Mirim os gaúchos do In-
ternacional/RS, e precisam vencer 
o campeões de 92 para  avançarem 
na competição. 

Os jogos da primeira fase já 
tem uma previsão de datas para 

serem disputados. A CBF reservou 
quatro datas para a realização dos 
confrontos: 23/02, 24/02, 02/03 e 
03/03. A segunda fase, assim como 
a primeira, será decidia em jogo 
único, com a diferença de que na 
próxima, a classificação será decidi-
da nos pênaltis em caso de empate 
no tempo normal.

O América segue em seu pro-
cesso de recuperação no Campe-
onato Estadual e na tarde deste 
domingo (16) escreveu mais um 
capítulo da invencibilidade no es-
tádio José Vasconcelos da Rocha 
- Arena América ao vencer por 1 
a 0 o ASSU, com gol de Leozinho, 

em jogo válido pela terceira roda-
da da Copa Natal, que equivale ao 
primeiro turno da competição. 

Com o resultado, o Alvir-
rubro chegou aos seis pontos e 
permanece na terceira colocação 
geral. O Assu segue sem ganhar 
e já acumula a terceira derrota 

em três rodadas.
O Alvirrubro voltará a campo 

na próxima quarta-feira (19), para 
enfrentar o Globo, também na 
Arena América. O Camaleão do 
Vale encara o Santa Cruz de Natal 
na quinta-feira, no Frasqueirão. 
Os dois jogos começam às 15h.

ABC goleia Força Luz 
e assume liderança

ABC e Globo conhecem 
adversários na Copa do Brasil

ALVINEGRO VENCEU O TIME ELÉTRICO POR 4 A 1, NO ESTÁDIO NAZARENÃO, 
EM GOIANINHA. ABC MANTÉM OS 100% DE APROVEITAMENTO, CHEGA AOS 
NOVE PONTOS E SEGUE NA PRIMEIRA COLOCAÇÃO DO ESTADUAL

O ALVINEGRO ENCARA O COSTA RICA/MS E O GLOBO RECEBE O 
INTERNACIONAL-RS EM CEARÁ-MIRIM

Foto: Gabriel Leite/Universidade do Esporte

Alvirrubro jogará na próxima quarta-feira (19) contra o Globo

América derrota Assu e segue 
recuperação no Estadual
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VINHO DA SEMANA

CHATEAU BEYCHEVELLE 2000

por Rodrigo Lima
VINHO E GASTRONOMIA

A ROLHA QUEBROU! O QUE 
FAZER?

Quando empunhamos um saca-rolhas, a nossa 
performance com ele será observada e questiona-
da pelos observadores. Logo retiramos o lacre e 
colocamos a ponta da espiral no meio da rolha e 
começamos a girar, fazendo com que ela seja in-
serida. Tudo parece estar indo perfeitamente bem 
quando, de repente, você puxa o saca-rolhas para 
cima e vê que a rolha se quebrou, ficando uma 
parte no fundo do gargalo. E agora, o que fazer?

Rolhas velhas ou ressecadas podem causar esse 
transtorno. A primeira atitude a tomar é tentar 
removê-la com delicadeza. Uma alternativa é in-
troduzir cuidadosamente a espiral do saca-rolhas 
(levemente inclinada) na cortiça e puxá-la suave-
mente. A opção mais elegante, contudo, é usar um 
saca-rolhas tipo pinça. Caso você perceba que a 
rolha está muito presa, uma alternativa é banhar o 
gargalo com água quente por cerca de um minuto. 
Isso fará com que o vidro se expanda e a rolha des-
lize mais facilmente.

Porém, há situações em que o mais simples é 
mesmo empurrar a rolha para dentro da garrafa 
em vez de tentar tirá-la a qualquer custo. Se isso 
ocorrer, sua primeira ação é: decantar o vinho. Se 
o pedaço de cortiça for grande, ao trasfegar o lí-
quido da garrafa para o decanter, você logo poderá 
pescá-lo. No entanto, se forem pedaços pequenos, 
você pode usar um coador ou um filtro de café - 
que não esteja usado, obviamente -, ou ainda um 
guardanapo de pano para executar essa operação, 
também há alternativas mais elegantes no merca-
do, como funis para vinho, o que não se admite é 
perder a calma e o vinho! 

Notas de Prova: Um fabuloso Bordeaux da 
safra 2000. Um corte de 49% de Cabernet 
Sauvignon, 38% de Merlot, 7% de Cabernet 
Franc e 6% de Petit Verdot. No visual 
um vermelho rubi intenso, com halos de 
evolução, mas nada que denote a idade! 
Um buque extremamente floral, frutas 
vermelhas e negras, cassis, cedro, algum 
defumado, madeira extremamente bem 
integrada, elegante, um vinho superlativo. 
Na boca muito agradável, taninos 
presentes, mas muito bem polidos, muita 
potencia para um vinho de 22 anos de 
safra. É daqueles vinhos para não esquecer! 
Difícil de ser batido e com certeza um dos 
melhores vinhos já degustados.

Os cidadãos natalenses que 
necessitam do transporte público 
vão precisar acordar mais cedo e 
enfrentar aglomerações nas para-
das e dentro dos coletivos a partir 
desta terça-feira (18), a não ser 
que até o fechamento da edição 
do jornal alguma medida tenha 
sido adotada pelo município de 
Natal. Motoristas de ônibus e 
empresas de transporte esperam 
há dias uma audiência para inter-
mediação e solução por parte da 
Prefeitura. Só assim a greve po-
deria ser evitada.

A paralisação por tempo in-
determinado dos motoristas de 
ônibus de Natal, aprovada na se-
mana passada pelo Sindicato dos 
Trabalhadores Rodoviários do Rio 
Grande do Norte - Sintro/RN, é a 
forma que os rodoviários optaram 
para reivindicar seus direitos.

Sem diálogo com 
Prefeitura, rodoviários 
devem iniciar greve

Todas as regiões 
do RN registram 
chuva durante o 
fim de semanaPARALISAÇÃO DO TRANSPORTE PÚBLICO DEVE SER DEFLAGRADA 

NESTA TERÇA. ÔNIBUS VÃO RODAR APENAS COM 30% DA FROTA
MUNICÍPIO DE ITAÚ, NO ALTO OESTE POTIGUAR, 
FOI O QUE REGISTROU MAIOR VOLUME COM 
PRECICIPITAÇÃO ACIMA DOS 100 MM

Foto Rogério Vital/Novo Notícias

Greve foi aprovada na semana passada pelo Sintro/RN

RESTAURANTE DO 
HOTEL MANARY

Há alguns dias fui jantar no Res-
taurante do Hotel Manary, que em 
minha opinião, é a melhor opção de 
almoço e jantar a beira mar em Natal. 
Ambiente muito bem cuidado, servi-
ço impecável e a culinária singular! O 
Chef Francisco tem feito um excelen-
te trabalho a frente da casa, destaque 
para o novo prato da Boa Lembrança 
2022, que traz uma massa recheada 
com carne de caranguejo.

VINHO BRANCO 
DE UVA TINTA?

Uma pergunta que não quer ca-
lar: se a polpa da uva é branca, o 
que torna o vinho tinto avermelha-
do? A resposta é bastante simples: 
as cascas!

Na verdade, é o contato com as 
cascas durante a fermentação, em 
um processo chamado de macera-
ção. Assim, uvas tintas que fermen-
tam em contato com suas cascas 
acabam gerando um líquido aver-
melhado. A densidade da cor vai de-
pender tanto da intensidade da cor 
da própria pele da uva quanto do 
tempo de contato dela com o mosto.

Portanto, se retirarmos o conta-
to com as cascas das uvas, vamos ter 
como resultado um vinho branco. 
Então, sim, é possível fazer um vinho 

branco de uvas tintas!
E por que não se vê muitos vinhos brancos feitos com 

uvas tintas no mercado? Basicamente porque a maceração 
com as cascas não dá ao vinho somente sua bela cor, mas 
aporta ainda outras características importantes, como ta-
ninos e outros polifenóis presentes nas peles que influen-
ciam diretamente nos sabores e aromas dos vinhos.

Assim, se deixarmos de lado a ideia de “tintos e bran-
cos”, há diversos espumantes brancos produzidos com 
uvas tintas, por exemplo, e alguns até recebem o nome de 
Blanc de Noirs. Contudo, é bastante raro ver um branco 
feito com uvas tintas, pois, na maioria das vezes, vale mais 
a pena macerar as cascas e fazer um bom vinho tinto!

A categoria reclama de dois 
anos sem reajuste salarial e do va-
lor reduzido do vale-alimentação. 
O movimento cobra o retorno do 
pagamento integral do benefício, 
que antes correspondia a R$ 360, 
mas hoje recebem apenas R$ 180.

Em outubro, o sindicato já ha-
via aprovado uma paralisação da 
categoria, porém, em audiências 
no Tribunal Regional do Trabalho 
(TRT), junto com os empresários 

do Seturn – Sindicato das Empre-
sas de Transportes Urbanos de 
Natal, ficou acertado por parte 
dos motoristas não realizar greve. 
Por outro lado, as empresas estão 
sofrendo com a crise agravada na 
pandemia, inflação e elevação dos 
insumos, principalmente combus-
tível. Há três anos sem reajuste de 
tarifa, só mesmo a intermediação 
da Prefeitura de Natal para equili-
brar economicamente o setor.

O boletim pluviométrico da 
Empresa de Pesquisa Agropecuária 
do Rio Grande do Norte (Emparn) 
registrou a ocorrência de chuvas em 
todas as regiões do estado.  No perí-
odo das 07h da manhã de sexta-feira 
(14) até a manhã desta segunda-fei-
ra (17), os maiores volumes foram 
registrados nos municípios de Itaú 
(113,2mm), na região do alto Oeste, 
Timbaúba dos Batistas (95mm), no 
Seridó, litoral de Natal (85.4 mm), 
Fernando Pedrosa (79.8 mm), na 
região Central. 

O último boletim publicado 
na manhã desta segunda-feira (17) 
registra a ocorrência de chuvas em 
55 estações de monitoramento.

De acordo com as análises da 
unidade instrumental de Meteo-
rologia da Emparn, as chuvas são 
decorrentes da atuação da Zona 
de Convergência Intertropical 
(ZCTI) e do sistema meteorológi-

co chamado Vórtice Ciclónico. “A 
Zona de Convergência segue atu-
ando sobre o território potiguar 
trazendo condições favoráveis 
para a ocorrência de chuvas em 
todas as regiões”, explicou o chefe 
da unidade, Gilmar Bristot.

Para essa semana, segundo 
Bristot, as chuvas devem continuar 
até sexta-feira (21). “Maiores volu-
mes devem ocorrer na região do 
interior até quarta-feira e depois 
também tem previsão para as regi-
ões do Agreste e Litoral”.

As temperaturas, na área do 
Litoral, devem variar entre 24°C, 
durante as madrugadas, e 32°C du-
rante as tardes. No interior do es-
tado, variação entre 22°C e 34°C.

O boletim pluviométrico com-
pleto, no novo sistema de moni-
toramento da Emparn, pode ser 
acessado em  emparn.rn.gov.br, 
aba Meteorologia.
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